

Frei concurrió después a vino de honor

Lagos lanzó su candidatura presentándola como "una gran conversación con el pueblo"

"Más que una campaña lo que inicio es una gran conversación con el pueblo de Chile", señaló al cierre de nuestra edición, Ricardo Lagos, al anunciar los motivos para asumir la postulación presidencial. En una accidentada conferencia de prensa —por el escaso espacio físico destinado para ella— y ante dirigentes del PS y del PPD, y su familia, Lagos pronunció un breve discurso en que el fundamentó las razones para iniciar esta nueva etapa.

Indicó que su alejamiento del Ministerio de Educación fue pedida "porque creo servir al país encarnando un gran proyecto nacional progresista, impulsado por la Concertación".

Según dijo, su candidatura se asienta sobre la experiencia del actual gobierno "y busca profundizar y ampliar la obra iniciada".

Respecto a los temas que encauzará en su campaña, destacó la Educación, dado que "el crecimiento de Chile depende del progreso en la calidad y equidad de la educación, en la capacitación".

También, indicó que una de sus motivaciones más profundas para iniciar esta etapa es la necesidad de "decirle a nuestros jóvenes que no habrá Chile sin ellos; que tenemos la libertad de crear la historia que viene; que ninguna carta está echada; que nuestros sueños tienen sentido".

Más tarde, y tras una ajetreada búsqueda de un lugar adecuado para conversar con la prensa, Lagos contestó por fin las inquietudes periodísticas.

"No he recorrido el país intensamente, como otras personas"

En lo medular, señaló que su candidatura durará el mismo tiempo que duren las de otros candidatos: "Estoy dispuesto a hacer los mismo sacrificios que hagan los demás" dijo.

Informó que en su calidad de candidato irá a visitar al Presidente Aylwin.

Agregó que su candidatura no opacará el término del gobierno de Aylwin "no se va a opacar la capacidad organizativa del Presidente, porque yo no estoy adelantando nada. Fui ministro de Educación hasta hace un par de días atrás y en ese carácter yo no he recorrido el país intensamente, como otras personas que aparecen en la lista presidencial, y en consecuencia he estado en mis despachos haciendo lo que tengo que hacer como ministro".

Frei y González Márquez: optimismo en solucionar problemas del Protocolo

"Siempre hay dificultades, pero lo importante es que existe una Concertación muy unida y que hay confianza entre los partidos de que superaremos nuestros problemas en el ámbito de los acuerdos que tenemos", señaló el presidente del PDC, Eduardo Frei.

El dirigente hizo estas declaraciones al término de una reunión entre las directivas de la DC y el PR, durante la cual se analizaron los problemas surgidos a raíz del Protocolo, la próxima elección de consejeros regiona-

"Había otras personas, que con absoluta legitimidad han recorrido Chile y en cierto modo podrían decir que han desarrollado el inicio de esta carrera. Mi interés no es adelantar ninguna carrera, mi interés es volcar mis energías y esfuerzos respecto a lo que debe ser la Concertación ahora a partir de 1994", manifestó.

Rebaja de período presidencial y disminución de número de ministerios

También señaló que de ser elegido como él candidato único del conglomerado oficialista "su gobierno será concertacionista". Insistió en que no pretende adelantar el debate presidencial, porque han sido otros los que han recorrido el país, antes, con ese fin. En cuanto a medidas futuras, manifestó que de ser elegido procurará rebajar el período presidencial de ocho años a cuatro o seis, y disminuir el número de ministerios.

"Creo que hay consenso en los sectores políticos en que ocho años es un período presidencial extremadamente largo y quisiera hacer un llamado de seriedad a todos los grupos políticos, sin sacar pequeñas ventajas", afirmó. "En ningún país del mundo existe un período presidencial de ocho; en lugares donde hay períodos de siete años, como en Francia, la percepción es que ese sistema tiende a agotarse".

Indicó que "de ser elegido Presidente de Chile, con el actual sistema por ocho años, mi primera medida será enviar un proyecto constitucional al Parlamento para rebajar el período presidencial por el cual yo hubiera sido elegido".

A su juicio "entre cuatro o seis años" es un límite adecuado.

En cuanto a otras medidas, se manifestó partidario a reformular el aparato estatal "creo que 21 ministerios, son muchos ministerios, hay que disminuirlos drásticamente de modo que los colaboradores del Presidente de la República, sean colaboradores direc-

les, y las tareas que la Concertación debe enfrentar durante los próximos meses: candidato, lista parlamentaria y programa de gobierno únicos.

A la salida del encuentro, Frei — junto al presidente PR Carlos González Márquez— reiteraron que se dan por superados los problemas generados por el Protocolo. En la oportunidad, estuvo presente también el precandidato presidencial PR, Anselmo Sule.



"Mi candidatura no opacará la capacidad organizativa del Presidente, porque no estoy adelantando nada", dijo Ricardo Lagos.

tos del mismo. Diez o doce ministerios son más que suficientes".

Apoyo de la DC

Manifestó su esperanza de que la Democracia Cristiana, si es que es electo candidato, apoye esta decisión tal como el 80% de la DC lo hizo en las elecciones de alcaldes, al respetar el Protocolo.

"Tenemos que desarrollar el espíritu concertacionista, en virtud del cual se vota con la misma alegría tanto por un candidato de otro partido como por un candidato propio. Nosotros, el 89, votamos con mucha alegría por Patricio Aylwin para Presidente de Chile y es conveniente mantener ese espíritu y que todos aprendamos a votar unos por otros", expresó Lagos.

Frei: "Esto no adelantará el programa de DC para elegir su candidato"

Más de 500 personas asistieron al "vino de honor", al cual concurrió

también el presidente de la Democracia Cristiana y precandidato presidencial de la Concertación, Eduardo Frei.

Al explicar su presencia en este acto, manifestó que ello corresponde a un gesto por mantener la Concertación. "Hemos sido invitados todos los partidos de la Concertación porque entendemos que ésta es una presentación de ella, la voluntad política de llevar un candidato único y donde cada partido tiene su legítima opción". Agregó que "es un gesto que nos parece importante para la consolidación y la mantención de la Concertación". Indicó también que "esto no adelantará el programa de la DC para elegir a su candidato".

Junto con Frei llegaron hasta el Círculo Español — donde, casi como cábala, Lagos siguió la tradición (allí, en 1987, lanzó la campaña de afiliación del PPD)— los precandidatos de la Concertación Andrés Zaldívar y Anselmo Sule. También concurrieron los presidentes del PR y del PH, Carlos González Márquez y José Gabriel Ferrer, dirigentes del PS, del PPD, de la DC y Hortensia Bussy.



FORESTAL
E INDUSTRIAL SANTA FE S.A.

CAMBIO DE DOMICILIO EN SANTIAGO

Anunciamos que a partir del día 5 de Octubre de 1992, nuestras oficinas estarán ubicadas en
AV. EL BOSQUE 90, PISO 10.

Nuestros números de Teléfono: 2316616, Fax: 2316614
y Casilla 16641, Correo 9, no tendrán cambio.